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SANSE

VALDEOLMOS-ALALPARDO
VII Torneo Vicente del Bosque
Estará presentado por el periodista Roberto 
Gómez y lo presidirán el propio Vicente del 
Bosque y el alcalde Miguel Ángel Medranda, el 
14 de abril a las 12:00 horas.   P.  8

Rafa Sánchez Acera (PSOE), se reune con los 
diferentes colectivos de Alcobendas. El candidato 
socialista a la Alcaldía se está centrando en los 
Jóvenes y las Mujeres, entre otros.  P.  6

ALCOBENDAS
Rafa Sánchez Acera, en marcha

Marcada por la aprobación de tres 
presupuestos municipales consecutivos, 
tras un periodo de muchas prórrogas en 
años anteriores al 2019.    P.  3

ESTABILIDAD
PRESUPUESTARIA

El Alcalde, José Luis 
Martínez-Almeida, 
hace balance al final 
de su legislatura
Llegó la hora de los balances y rendimiento de cuentas ante 
la ciudadanía. En La Brújula del Norte, en  páginas interiores, 
hemos  tenido ocasión de hablar con el Alcalde de Madrid, 
José Luis Martínez-Almeida y nos ha hablado sobre el presente 
y futuro de los distritos que le competen en nuestra zona de 
cobertura, en Fuencarral-El Pardo, Hortaleza y Barajas. Si quieren 
conocer cuáles son sus propuestas, ésta, sin duda, es una buena 
oportunidad.   P. 12



2                      Abril 2023       www.labrujuladelnorte.com ACTUALIDAD

                 

La Comisión Gestora del APE 05.31 
Centro de Negocios Chamartín y 
el Ayuntamiento de Madrid han 
presentado hoy el distrito económico 
de Madrid Nuevo Norte, un nuevo 
modelo de centro de negocios de usos 
mixtos.

JOSÉ LUIS MARTÍNEZ -ALMEIDA, 
ALCALDE DE MADRID

Este nuevo centro de negocios 
“simboliza el futuro del mejor Madrid y 
de lo que debe ser el desarrollo urbano 
en pleno siglo XXI”, ha asegurado el 
alcalde Madrid, José Luis Martínez- 
Almeida, ya que los diferentes usos 
del espacio “va a permitir dotar de 
vida las 24 horas del día a una zona 
tan emblemática como ésta, pero 
dotándola de los mejores estándares 
que nos demandan los ciudadanos 
desde el punto de vista también de 
la naturalización de espacios”, ha 
asegurado.

ÁLVARO ARESTI, 
PRESIDENTE DE CreaMNN

El Centro de Negocios de Madrid Nuevo 
Norte -ha explicado Álvaro Aresti- se 
basa en cuatro elementos diferenciales: 
la mezcla de usos, “donde las oficinas 

convivirán con viviendas, comercios, 
centros educativos y espacios 
culturales y de ocio para crear un 
entorno urbano dinámico y vibrante”; 
la vivienda asequible, “como una 
de las claves para atraer y retener 
talento”; el transporte público y 

la movilidad sostenible, “creando 
el mayor hub de transporte intermodal 
de la ciudad en torno a la Estación de 
Chamartín-Clara Campoamor”; y, por 
último, la creación de un espacio 
público innovador y de calidad, 
que “convierta este entorno urbano 
en el más sostenible y atractivo para 
vivir, trabajar y disfrutar del Madrid del 
futuro”.

UN CENTRO DE NEGOCIOS 
INNOVADOR Y SOSTENIBLE

El APE 05.31 Centro de Negocios, con 
una superficie de casi 800.000 m2 y una 
edificabilidad de 1,3 millones de m2, se 
extiende desde la calle Mateo Inurria 
hasta la M-30y rodea la Estación de 
Chamartín-Clara Campoamor y tendrá 
30 nuevos edificios de oficinas, de los 
cuales ocho tendrán alturas de más 
de 30 plantas, destacando la torre de 
hasta 70 plantas que se convertirá en el 
edificio más alto de España,pudiendo 
superar los 300 metros de altura.

 

    
•  Se trata de un nuevo modelo de centro de actividad económica caracterizado por los usos mixtos,

    donde viviendas, oficinas, comercio y zonas de ocio conviven en mismo entorno urbano

 ASÍ SERÁ EL CENTRO DE NEGOCIOS DE MADRID NUEVO NORTE

        ÁMBITOS Y EDIFICABILIDADES

 
En este ámbito se levantará el futuro distrito económico de Madrid, con cerca de un millón de metros 

cuadrados de oficinas, 2.595 nuevas viviendas y un gran parque central que cubrirá las vías de tren, 
convirtiéndose en el corazón verde del centro de negocios.

 Ha sido presentado por la consejera de Medio Ambiente, Agricultura y Vivienda de la Comunidad de Madrid, 
PALOMA MARTÍN, y el presidente de Crea Madrid Nuevo Norte, ÁLVARO ARESTI

   
 PRESENTACIÓN DE LA LA PLANTA DE REUTILIZACIÓN DE 

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE MADRID NUEVO NORTE

La Comunidad de Madrid reutilizará 
800.000 toneladas de residuos de 
construcción de Madrid Nuevo Norte 
(MNN) gracias a la nueva planta de 
tratamiento de materiales que se va a 
poner en marcha en este este desarrollo 
urbanístico, que reconvertirá la práctica 
totalidad de los restos de obra que se 
generen en esta actuación.

Se trata de una infraestructura 
temporal y móvil, desarrollada con Crea 
Madrid Nuevo Norte, que ocupará una 
extensión de 38.000 metros cuadrados 
y estará activa sólo de manera exclusiva 
mientras que duren las obras de 
este gran proyecto de urbanismo 
sostenible. Con ello, dejarán de emitirse 
a la atmósfera toneladas de CO2, al 

utilizarla en el propio entorno y reducir 
los viajes de los camiones, equivalentes 
al recorrido de cinco millones de 
kilómetros.
“Además del evidente impacto de 
más de 12.000 millones de euros 
en el PIB madrileño, el Gobierno 
regional apuesta por los valores 
medioambientales no sólo porque opta 
por un modelo de económica circular, 
sino porque además están diseñados 
400.000 metros cuadrados de nuevas 
zonas verdes que vertebrarán la trama 
urbana”, ha destacado Martín.
El objetivo de este recurso es dar una 
segunda vida a los residuos derivados 
de las obras de construcción de las 
infraestructuras claves de MNN, para 
que puedan ser luego reutilizados 
en usos menores, lo que permitirá la 
reducción de la huella de carbono.
Para ello, este centro puntero de 

recuperación de materiales acogerá 
diferentes tipos de restos y materiales 
de desechos de obra. Se calcula que 
se generarán 25.000 toneladas de 
metales, 15.000 de madera, 50.000 
de mezclas bituminosas (que sirven 
para firmes y pavimentos), 91.000 
de tejas, ladrillos y material cerámico, 
248.000 millones de hormigón, y 
248.000 millones de piedras y tierra. 
Todos ellos serán transportados a 
la planta, donde serán triturados, 
tamizados, reciclados, compilados y 
transformados en nuevos productos.
Por ejemplo, el árido reciclado podrá 
aplicarse en las camas de apoyo de las 
tuberías; el material proveniente del 
fresado de asfalto o residuos de asfalto, 
en pavimentos o carreteras; y los 
materiales cerámicos para la fabricación 
de hormigón o para restaurar espacios 
degradados. 
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El Gobierno de Sanse destaca la estabilidad presupuestaria

La gestión económica del 
Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes en este mandato ha 
venido marcada por la aprobación 
de tres presupuestos municipales 
consecutivos, tras un periodo de 
muchas prórrogas en años anteriores 
al 2019, y por otros indicadores que 
señalan una gestión económica 
seria y capaz.

Periodo Medio de 
Pago a Proveedores 
En 2022 se situó en 17,40 días, una cifra 
que confirma la buena gestión de la 
Concejalía de Economía y Hacienda y que 
marca una tendencia a la baja desde 2019 

en el tiempo de realización de los pagos 
del Ayuntamiento a los profesionales y 
empresas que le ofrecen sus servicios.
De esta forma, la media del PMP en el 
ejercicio 2019 fue de 27,66 días, en 2020 
se situó en 23,5 días y en 2021 estuvo en 
18,24, llegando a los 17,40 días de 2022, lo 
que muestra una clara mejora en la gestión 
municipal.

Juan Olivares (CS), 
Concejal de Economía, 
Hacienda y Contratación

El, ha evaludado los datos de estas 
evaluaciones financieras que “sitúan a 
nuestra ciudad dentro de los municipios 
españoles de mayor solvencia y fiabilidad 
a la hora de poner en marcha programas 
y actividades sociales, tanto en el día a día 
municipal como en la proyección que se 
realiza en los planes de futuro”.

Reducción de 
Contratos Menores
Otro de los indicadores de la gestión 
económica es la fuerte reducción de 

contratos menores desde el año 2018, 
lo que da una idea de que se realiza un 
trabajo con más control y transparencia en 
los gastos del dinero público, ampliando la 
concurrencia en las licitaciones. 

Los datos...
De esta forma, la serie de contratos 
menores declarados a la Cámara de 
Cuentas ha ido bajando drásticamente: 
970 contratos en 2018, 650 en 2019, 276 
en 2020, 321 en 2021 y 142 en 2022.

Incremento del 
número de expedientes 
de contratos mayores 
incoados
Así mismo, la gran actividad en la gestión 
de la ciudad en este mandato se ha visto 
reflejada en el número de expedientes 
de contratos mayores incoados desde la 
delegación. 

De los 70 expedientes 
de 2018 a los 135 de 2022
De esta forma se ha pasado de los 70 

expedientes de 2018, pasando por los 100 
de 2019, 109 de 2020, 122 de 2021 y los 
135 de 2022. 
Es decir, casi se han duplicado en un 
periodo de cinco años gestionando unos 
466 contratos de este tipo.
Por lo manifestado, parece que las cuentas 
le cuadran al Gobierno Municipal de San 
Sebastián de los Reyes en una legislatura 
en la que, pese a la pandemia, se están 
cumpliendo objetivos que, en principio, 
podrían haber estado en peligro por el 
Virus y la Guerra de Ucrania. Ahora, a 
revalidar en las urnas. 

El Gobierno formado por PSOE y CIUDADANOS ha hecho balance de su gestión económica entre 2019 y 2023

Han sido aprobados, en la legislatura,  tres presupuestos municipales consecutivos

   Juan Olivares, Concejal de Economía, 
   Hacienda y Contratación 
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     MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO,  Vicealcalde de San Sebastián de los Reyes

  Por fin la vivienda pública en SanSe es una realidad @MPerdiguero_

Este mes de abril, por fin, se ha abierto el 
plazo para inscribirse en el formulario de 
vivienda pública de la EMSV. Y digo “por 
fin” porque han pasado muchos años 
desde la última vez que San Sebastián de 
los Reyes pudo sacar vivienda protegida 
para los vecinos. La diferencia es que 
esta vez conoceremos la situación y las 
necesidades reales de vivienda de los 
vecinos, saber qué personas están a la 
espera de un sitio donde construir su 
futuro, si quieren vivienda en compra o 
en alquiler, su edad, su situación familiar 
y muchos datos más.
Cada vecino con este tipo de necesidades 
rellenará el formulario que recibirá la 
Empresa Municipal de Suelo y Vivienda, 
que recogerá las preferencias ciudadanas 
basadas en la demanda existente. 

Y este paso también servirá para que los 
vecinos sepan personalmente, según las 
preferencias indicadas y a través de su 
correo electrónico, qué promociones se 
ponen en marcha. Es decir, recibirán de 
primera mano información todo lo que 
ocurre en cuanto a vivienda pública en 
SanSe. Han pasado muchos gobiernos 
que han dejado de lado a los vecinos, que 
no se han preocupado de dar salida a una 
demanda urgente y real de una casa. Por 
cierto, son los mismos que critican ahora 
este paso dado. La pataleta viene de que 
no han querido hacerlo ellos y ahora que 
ven que es una realidad ponen el grito 
en el cielo. 
En esta dinámica de envidias, los 
partidos de las parálisis y de las críticas 
destructivas también han puesto en su 

punto de mira las 3.600 viviendas de 
Cerro del Baile. Son los mismos que han 
dejado 22 años el proyecto paralizado, 
dos décadas en las que han pasado 
corporaciones de todos los colores y que 
no han querido trabajar ni avanzar en el 
proyecto. 
Ahora que he triplicado la oferta de 
vivienda pública en Cerro del Baile, 
pasando de 360 a 1.058 de gestión 
municipal, es el momento de saber con 
tiempo y a futuro la configuración del 
desarrollo urbanístico más importante 
de la historia de SanSe, conocer qué 
demanda hay y qué respuesta damos a 
los ciudadanos. Pero ahora lo importante 
es que en este mandato he trabajado 
duro para desbloquear una situación 
enquistada y que daba vergüenza. 

Vamos a conseguir que SanSe, al fin, 
tenga más vivienda, triplicando las 
municipales, y en las condiciones que 
merecen nuestros vecinos.
Por este motivo es tan importante 
entrar en la web de la EMSV, que los 
vecinos participen y estén al tanto de 
las promociones de vivienda pública 
y vivienda protegida municipal más 
inmediatas en Cerro del Baile, Paseo 
de Europa, Tempranales, Dehesa Vieja, 
Parque de la Marina, Navarrondán, La 
Hoya o los Arroyos….
Y quiero mandar un mensaje muy claro a 
todos los vecinos de San Sebastián de los 
Reyes: mientras yo siga aquí, les aseguro 
que en la próxima legislatura los vecinos 
de SanSe podrán entrar a vivir en las 
primeras viviendas de Cerro del Baile.

Sanse y las inversiones realizadas en el ámbito deportivo

En este mandato 2019 – 2023 hay 
que destacar la gestión para sacar 
adelante proyectos e inversiones 
por valor de más de 42 millones.

Además de todos los programas puestos 
en marcha desde la Concejalía de Deportes 

del Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes por los que han pasado miles y miles 
de vecinos en los Campus de Verano, en 
los programas escolares, etc.
Se trata de una cantidad económica 
récord que ya está dando sus frutos y 
que fortalece del valor del municipio en 
cuanto a instalaciones deportivas para los 
vecinos. Se ha logrado reponer el césped 
artificial, tras muchos años de peticiones, 
de 7 campos de fútbol y de la instalación 
de hockey, la implantación del césped 
natural de Matapiñonera, todo ello por 
más de 2,2 millones de euros.
Se ha logrado poner en marcha la obra, 
construir y abrir el tan demandado Pabellón 
Buero Vallejo, una instalación moderna que 
ya da servicio a los escolares del colegio y a 

los clubes, tras dedicar más de 1,6 millones 
de euros. El concejal de Deportes, Ángel 
Buenache (CS), ha recordado que "estas 
actuaciones e inversiones representan la 
apuesta más fuerte que se ha realizado en 
las instalaciones deportivas de la historia 
de San Sebastián de los Reyes, con una 
filosofía orientada a la práctica física en 
todas las edades, la salud y la conciliación 
familiar".

Reforzar la gestión 
en Materia Deportiva
Desde el Servicio de Deportes se destaca 
que el 2022 ha servido para reforzar la 
gestión en materia deportiva que se lleva 
realizando desde el año 2019, además 

de centrarse en optimizar los recursos e 
instalaciones deportivas aplicado a los 
diferentes planes y programas para la 
ciudadanía.
Así mismo, desde la concejalía se recuerda 
que se han multiplicado los programas 
dirigidos a distintos sectores de la 
población, un total de ocho, han reunido 
a más de 25.800 vecinos en 2022 que han 
conocido y comprobado la calidad de las 
instalaciones y de los servicios prestados y 
se ha destinado más de un millón de euros 
en actividades deportivas, de salud y de 
apoyo social. 
Sea bienvenida toda inversión en materia 
deportiva. Una población deportista 
-pequeños, grandes y mayores - siempre 
será una población sana.

Ángel Buenache: "Es la apuesta más fuerte que se ha realizado en las instalaciones deportivas de la historia de Sanse"

Mención especial para los miles de vecinos que han pasado por los Campus de Verano

Pedro María Rivera publica un nuevo libro: “Mis Clásicos en Zapatillas”
Nuestro querido compañero y amigo, 
Pedro María Rivera publica libro. Esto 
supone para nosotros un motivo para 
estar contentos porque siempre es 
bueno poder leer a alguien que atesora 
tanto conocimiento, de vida y cultural. 
Prometemos más adelante entrevista con 
algo más de profundidad pero vaya este 
artículo a modo de adelanto.
Sobre su libro, nos comenta Pedro María 
que " los lectores van a percibir el reflejo de 
mis sentimientos de amor hacia la Música 
por unos cuantos sucesos personales que 
me han ido animando a lo largo de mi vida 
para orientarme hacia la cultura musical; 

seguro que muchas personas tendrán 
sensaciones parecidas" y añade, " También 
unas interesantes notas sobre su Historia, 
cómo los seres humanos nos hemos 
dado cuenta de que es algo connatural 
a la persona: en nuestra evolución 
hemos pasado de emitir chillidos con 
la voz, a entonar; de hacer ruido con un 
tamtán o soplar una caña o un hueso, a 
hacer sonidos más interesantes, bellos y 
armónicos. A crear excelentes sonidos e 
instrumentos y, en consecuencia, obras de 
arte.
Los niños son, o deben ser, también, 
protagonistas amodo de relevo, " se van 

a encontrar con mi invitación a sentir 
la Música, no sólo a escucharla. Con mi 
insistencia de que nos ocupemos de pasar 
el testigo musical a los niños -hay un 
capítulo especialmente dedicado a ellos-. 
Ah! y una referencia de recomendaciones 
de obras de la mayoría de compositores 
clásicos.
Sobre la presentación " Hace pocas fechas 
me ha confirmado Eduardo Navacerrada, 
muy reconocido editor y vecino de Sanse 
que ya está al caer"
El libro se puede adquirir en la Librería 
Navacerrada Pernatel, de la propia 
Editorial Naperma, situada en San 

Sebastián de los Reyes en la Calle Real, 64. 
O bien contactando a través de la web de 
dicha Editorial Naperma para su envío.

El escritor y músico, Pedro María 
Rivera
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Rafa Sánchez Acera de reunión con los colectivos de Alcobendas
El candidato socialista a la Alcaldía, entre otros, ya se ha reunido con los jóvenes y las mujeres de la ciudad

Aitor Retolaza presenta su candidatura a la alcaldía de Alcobendas
El actual alcalde de Alcobendas ha 
presentado su proyecto para cambiar la 
política actual y ha anunciado su intención 
de crear una candidatura que atraiga a 
personas independientes y con talento 
para trabajar por el bienestar de los 
vecinos y para seguir mejorando la ciudad.

“Futuro Alcobendas”
En el acto de presentación de “Futuro 
Alcobendas” el alcalde destacó que 
su política se basa en tres bloques 
fundamentales: el talento, los proyectos y 
las personas.
“He venido a la política a trabajar para las 
personas, para mejorar el día a día y darles 
los servicios públicos que se merecen con 
el menor gasto. He venido a aportar mis 

conocimientos con los que he cosechado 
grandes éxitos en el mundo privado a la 
gestión pública para que se beneficien 
de ellos las personas. El día que no tenga 
nada que aportar me iré, no he venido 
para quedarme, he venido para darlo 
todo”, aseguró el propio Aitor durante el 
discurso.
Y marcó las siguientes directrices:
Sanidad: Nuestra propuesta es crear 
un hospital de alta calidad con tres 
ambulancias de urgencias que estarán 
disponibles para todos los vecinos de 
Alcobendas y sus alrededores. Empresa 
y Economía: En el bloque de Empresa y 
Economía, nuestro objetivo es convertir 
a Alcobendas en la segunda ciudad 
en facturación empresarial en España, 

solo por detrás de Madrid, adelantando 
a Barcelona. Para lograr este objetivo, 
necesitamos políticas que fomenten el 
crecimiento económico y la creación de 
empleo. Movilidad: En el bloque de 
Movilidad, proponemos mejorar el plan 
de movilidad y todas las comunicaciones 
que bloquean el acceso a Madrid. Además, 
proponemos la creación de un metro 
directo al aeropuerto. Asuntos Sociales: 
En el bloque de Asuntos Sociales, nos 
enfocamos en las familias y el apoyo 
social que necesitan en distintas etapas 
de la vida. Proponemos la creación de un 
programa de convivencia entre jóvenes 
y personas mayores. Deporte: Por 
último, en el bloque de Deporte, nuestra 
propuesta es hacer realidad el sueño de 

los aficionados del fútbol en Alcobendas: 
ver a su equipo jugar en primera división. 
Al llevar a nuestro equipo a la primera 
división, podremos promover la actividad 
física y los beneficios para la salud que 
conlleva, generar empleo y oportunidades 
económicas.

Continúa el proceso de escucha 
del Vicealcalde y Candidato del 
PSOE a la Alcaldía, Rafa Sánchez 
Acera, a los diferentes colectivos de 
Alcobendas.

Sánchez Acera se está centrando en los 
jóvenes y en sus demandas y propuestas. 
En este sentido, ha participado en un 
encuentro del Consejo de la Juventud 
de Alcobendas en el que han trasladado 
a los diferentes partidos políticos los 
resultados de una consulta sobre las 
demandas y necesidades de los jóvenes 

alcobendenses. En este encuentro se 
destacó, entre otras necesidades, la gran 
dificultad para acceder a una vivienda. 
El Vicealcalde subrayó que “somos muy 
conscientes de que es muy difícil acceder 
a una vivienda asequible en Alcobendas y 
en los alrededores. Esto es consecuencia 
de la política de vivienda del PP durante 
sus doce años de gobiernos municipales. 
En ese tiempo solamente se entregaron 
174 viviendas públicas. Contrasta con 
los más de 7.300 viviendas construidas 
durante los años de gobierno del PSOE 
con Pepe Caballero, una política de ayuda 
al acceso a la vivienda que quiero retomar 
gracias a las más de 4.700 viviendas de 
protección que se van a construir en el 
nuevo barrio de Valgrande”. 

Reunión productiva 
con los jóvenes
Rafa Sánchez Acera  volvió a reunirse con 
jóvenes en un encuentro en la Sala Clip del 
Centro de Arte de Alcobendas. “El objetivo 

era una charla informal pero productiva 
con los jóvenes. Para ello compartió unas 
pizzas con los jóvenes que quisieron 
acompañarlo y escuchó sus inquietudes”, 
aseguró el candidato socialista.

Mujeres
Rafa Sánchez Acera, ha celebrado, además, 
un acto de escucha con más de 80 mujeres 
de Alcobendas. Las intervenciones de las 
mujeres coincidieron en su preocupación 
por los ataques a los derechos de las 
mujeres, como por ejemplo la puesta en 
duda de la violencia machista por parte de 
la ultraderecha. 
En este sentido, Sánchez Acera subrayó 
su preocupación por “los discursos que 
dividen y que tratan de enfrentar”, y 
afirmó que “la única forma de blindar los 
derechos de las mujeres es con el voto”. 
"No podemos callarnos. Hay que pelear los 
derechos cada día", aseguró el Vicealcalde, 
que se comprometió a “seguir defendiendo 
y avanzando en las políticas de igualdad 
desde el Ayuntamiento”. “No es lo mismo 

quien gobierne en Alcobendas”, recordó 
Sánchez Acera. 

Labor “histórica” de 
la Casa de la Mujer
El vicealcalde también ha puesto en 
valor la labor “histórica” de la Casa de la 
Mujer, que el año pasado cumplió su 30º 
aniversario. “Alcobendas fue pionera al 
crear un espacio propio que las mujeres 
podían compartir para empoderarse. Hoy 
se trata de que este espacio vaya más allá 
de la propia Casa de la Mujer. El proceso 
de transformación de Alcobendas, que 
estamos liderando desde el Gobierno, 
debe ser un proceso de actualización de 
toda la ciudad para asumir completamente 
los valores de la igualdad real y de respeto 
total a los derechos de las mujeres”, 
ha asegurado Rafa Sánchez Acera. Los 
encuentros de escucha del Vicealcalde 
con los diferentes colectivos tendrán 
como resultado la elaboración de un mapa 
actualizado de la situación de la ciudad. 

Fernando Montenegro será el candidato de VOX en Alcobendas
Así lo ha decidido el partido, 
Fernando Montenegro será el 
candidato de VOX en las elecciones 
municipales de mayo del 2023 
en el municipio de Alcobendas.

A sus 58 años, padre de 3 hijas, Fernando 
ha trabajado durante muchos años como 
director de markéting en varias entidades 
financieras como Banco Santander o 
Banco Urquijo, y como director general en 
Legálitas. Después de su etapa en Legálitas, 
creó su propia empresa. Aseguran desde 
el partido VOX, que Fernando es una 
persona muy trabajadora, con carisma, 

buen criterio y oratoria y con mucha 
capacidad de trabajo y liderazgo. Ha sido 
portavoz de VOX en Alcobendas durante 
la presente legislatura. Siendo miembro 
del Área de Coordinación Intermunicipal 
(ACI) y concejal portavoz del Grupo 
Municipal de VOX en Alcobendas durante 
la última legislatura. Será el número uno 
de la candidatura de VOX en el municipio 
de Alcobendas y “peleará por conseguir 
la Alcaldía para luchar por el bienestar 
de todos los vecinos y las familias de 
Alcobendas”. Desde el partido se piensa 
que pueden ser la clave para formar un 
gobierno estable desde la derecha.

Montenegro ha sido portavoz de VOX durante la presente legislatura en el Ayuntamiento de Alcobendas
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En compañía de los perros y de 
muy buena música, de la mano del 
cantautor gallego Román Mosteiro, 
se plantaron nada más y nada 
menos que 500 pinos en Valdeolmos 
con la ONG Reforest Project.

El Concierto CanDestino y la música en 
directo del cantautor gallego Román 
Mosteiro acompañó a los guardabosques 

y a todos los asistentes durante la 
plantación de 500 pinos en Valdeolmos 
con la ONG Reforest Project. 
Pero ahí no quedaba la cosa. Mientras las 
personas ayudaban al Medio Ambiente, el 
artista Javier Peña Artride pintó un cuadro 
de un perro. Porque ellos, los canes, fueron 
los grandes protagonistas de la mañana en 
Valdeolmos. Surgió la idea de Plantaciones 
Candestinas, de la ONG Reforest Project. 

Se trataba de organizar un concierto en 
medio del campo mientras se plantan 
árboles y se sigue luchando contra el 
Cambio Climático.
La Ong Reforest Project fue fundada por 
Fernando Ojeda empezando por reforestar 
, y poco a poco se ha ido dimensionando 
de tal forma que tiene sedes por todo 
el mundo. Han trabajado en Estados 
Unidos, Méjico, Holanda, Alemania, etc, 

dedicándose a la reforestación, limpieza 
de ríos y retirada de plásticos en el mar, 
en definitiva, mantener una empatía 
medio ambiental y preparar a las nuevas 
generaciones para la lucha contra el 
cambio climático de una manera activa. En 
la actualidad trabajan en tres líneas como 
son la reforestación, la polinización- para 
conectar los animales e insectos con las 
plantas y el bosque-, y el agua.

Reforestación y música en directo en el “Concierto Candestino”
La idea de Plantaciones Candestinas en Valdeolmos surgió de la ONG REFOREST PROJECT 

El domingo 16 de abril de 2023 se vuelve a 
organizar en el Paseo de la Castellana, la que 
será la edición más especial Carrera Madrid 
Contra el Cáncer, celebrando10 años 
corriendo todos juntos contra el cáncer.

Transporte gratis 
por el Ayuntamiento
La carrera contará con dos tradicionales 
circuitos de 4km y 10km, con salidas 
independientes, además de carreras 
infantiles y el Espacio de Actividades 
Familiares en la Plaza del Descubrimiento.
Puedes inscribirte a través de este enlace:
https://madridenmarchacontraelcancer.

o r g / e v e n t o s / x - c a r r e r a - m a d r i d -
e n - m a r c h a - c o n t r a - e l - c a n c e r /
El Ayuntamiento del municipio te llevará 
gratis en autobús desde Valdeolmos, 
Alalpardo y Miraval. Puedes inscribirte 
para los desplazamientos a partir del 
jueves 9 de marzo en la Sede Local. 
El 30 de marzo ya ha sido el último día 
para tramitarlo y entregar inscripciones.
Si entregas el justificante de inscripción 
en la Sede de la AECC Alalpardo (Calle 
San Sebastián 1), la Junta Local AECC 
Alalpardo se encargará de recoger por tí 
la bolsa con tu dorsal y camiseta y te la 
entregarán el jueves 13 de abril de 14:00 
a 17:00 horas, días antes de la carrera. 

X Carrera Madrid en Marcha contra el Cáncer, el 16 de abril
Si te has inscrito para el transporte, el ayuntamiento te llevará gratis hasta el Paseo de la Castellana

El evento, que estará presentado por el 
periodista Roberto Gómez y que presidirán 
el propio Vicente del Bosque y el alcalde 
Miguel Ángel Medranda, se celebrará el 
próximo día 14 de abril a las 12:00 horas 
en la Casa de Cultura de Alalpardo.

Premios en el acto 
de presentación
Rostros conocidos y clubes vinculados al 
mundo del fútbol como Pirri, Adelardo, 
Enrique Cerezo, Roberto Carlos; la 
periodista de Telecinco Ana Rosa Quintana; 

el Presidente de la A.F.E. y Presidente de 
FIFPro, David Aganzo; el Seleccionador 
Nacional de Fútbol Femenino, Jorge 
Vilda; el Presidente de Unicaja Málaga 
Baloncesto, Antonio José López Nieto; 
Fernando Morientes, Juanfran Torres 
o el equipo deportivo CF Damm serán 
premiados durante el acto de presentación
de la séptima edición del Torneo de 
Fútbol Cadete Vicente del Bosque "Villa 
de Alalpardo". Junto a ellos recibirán 
también galardones personalidades como 
la Secretaria General del Comité Olímpico 

Español, Victoria Cabezas; la Restauradora 
de "El Qüenco de Pepa", Pepa Muñoz; 
la Presidenta de la Fundación J.R. de la 
Morena, Laura Vázquez; el Director de la 
Marca deportiva Joma, Jesús Martínez; y 
los Doctores, Elena Paredes y Alberto Isla.
Además se entregarán premios a los 
periodistas Lourdes García Campos (TVE),
Alfredo Relaño (AS), Jesús Álvarez (TVE), 
Laura de Chiclana (Telecinco), Grupo 
Risa (Cadena COPE) y a los medios de 
comunicación Radio Marca, Telemadrid y 
Onda Madrid.

Presentación del VII TORNEO DE FÚTBOL CADETE VICENTE 
DEL BOSQUE “VILLA DE ALALPARDO” el 14 de abril

Ana Rosa Quintana, Premio Especial Alalpardo Vicente del Bosque
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   Brujuleando

23 ABEDULES 
PLANTADOS POR 

REFOREST PROJECT

La ONG Reforest Project plantó 
23 abedules en Alalpardo el 
2 de marzo. La plantación se 
llevó a cabo en el Parque de 
Nuestra Señora del Rosario. Se 
han plantado 23 ejemplares de 
5 metros de altura y que podrán 
alcanzar hasta los 30 metros. Ya 
son más de 40 los abedules que 
ha plantado la Asociación sin 
ánimo de lucro. Primero fue en 
la chopera y ahora en el Parque 
que se encuentra a la entrada 
del municipio. 

NUEVO PARQUE 
DE MASCOTAS EN 

VALDEOLMOS

El Alcalde, Miguel Ángel 
Medranda, visitó el nuevo Parque 
que se encuentra en la zona de 
la Pradera de Valdeolmos junto 
a las instalaciones deportivas. 
Es un parque preparado para 
la realización de actividades 
deportivas y de ocio de las 
mascotas del municipio, así 
como para refrescarse en su 
fuente.

Dos lobos ibéricos troquelados en la Sala Al-Artis 
en el V Monográfico sobre el Lobo Ibérico

Fue un éxito el V Monográfico sobre 
el Lobo Ibérico que se celebró en 
la Sala Al-Artis el pasado sábado 4 
de marzo.

Ya lleva celebrándose este monográfico 
desde hace 5 años, y siempre tiene 
mucha aceptación por los vecinos que 
acuden con gran interés para instruirse 
sobre la vida y comportamiento del lobo 
ibérico. En el monográfico, participaron 
Carlos Sanz, biólogo del Centro del Lobo 
Ibérico de Castilla y León, Alex Lachhein, 
naturalista y divulgador medio ambiental 
de ‘Fauna y Acción’ el centro de fauna, 
conservación y recuperación y Alberto 
García, fotógrafo y naturalista. No faltó 
la Concejal de Medio Ambiente, María 
Concepción Martínez.
Fue al final del monográfico cuando los 
dos lobos ibéricos troquelados de Fauna y 

Acción caminaron sueltos entre el público 
de la Sala Al-Artis de Alalpardo, que 
pudieron observar de cerca sus detalles 
y belleza .

Los asistentes conocieron al lobo en la naturaleza y más sobre su biología

En junio empieza  Sport     Summer     Camp 
2023 es un Campamento multideporte 
de verano para infantil y primaria en 
el Colegio Arula, con la colaboración 
del  Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo, cargado de actividades y 
juegos que garantizan la diversión 

con cursos semanales distribuidos por 
temáticas con el objetivo de seguir 
aprendiendo a la vez que jugando en las 
vacaciones. Con actividades en inglés, 
actividades deportivas, actividades 
lúdicas y excursiones con monitores 
especializados. 

SPORT SUMMER CAMP 2023 Colegio Árula en 
colaboración con el Ayuntamiento

El biólogo Carlos Sanz durante su 
intervención en el monográfico

Dos lobos ibéricos caminaron por 
la sala entre el público

   
   Del 26 de  junio al 28 de julio

No te pierdas el Campamento de Surf 
para jóvenes de entre 13 y 18 años en 
la playa de Somo, Cantabria del 26 al 28 
de junio, organizado por la Concejalía de 
Juventud el Ayuntamiento del municipio. 
Incluye traslados, alojamientos, clases de 
surf, actividades y comidas. 
- Precio: 242 euros
- Último día de inscripción: 2 de junio
- Reunión para inscritos:  7 de junio 18:00 

horas en la Sala Al-Artis.
- Inscripciones e información: 
angelcoordi@gmail.com
Para realizar inscripción se debe rellenar 
formulario y abonar 50€ en el nº de 
cuenta ES55 0049 0664 45 2210221891.
Puedes descargar la hoja de inscripción 
o recogerla impresa en el Ayuntamiento. 
La Escuela Cántabra de Surf enseña surf 
desde 1991.

Surf Camp, campamento para el mes de junio
Campamento de Surf para jóvenes de entre 13 y 18 años en la playa de Somo, Cantabria

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

La Concejal de Medio Ambiente 
María Concepción Martínez 
recogió la pala de oro en nombre 
del Ayuntamiento por su 
implicación con la reforestación 
en el municipio. Al acto también 
asistió el Alcalde, Miguel Ángel 

Medranda y el fotógrafo y 
naturalista, Alberto García.
La organización medioambiental 
REFOREST PROJECT premia a 
instituciones, personas y empresas 
por su implicación y compromiso 
en proyectos de reforestación.

PREMIAN LA LABOR Y COMPROMISO DEL 
AYUNTAMIENTO CON EL MEDIO AMBIENTE

El  pasado 5 de marzo los II PREMIOS REFOREST PROJECT 
galardonaron la labor medioambiental del Ayuntamiento

Acto de entrega de la Pala de Oro
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Alcalde, ahora que finaliza 
la legislatura... ¿Qué nivel de 
cumplimiento programático 
diría que se ha cumplido? 

Tengo la cifra fresca en la memoria porque 
me hicieron esta misma pregunta en 
un Pleno reciente así que puedo dar 
una respuesta exacta: al cierre de la 
legislatura estamos en un porcentaje de 
cumplimiento o desarrollo del 98% de 
los Acuerdos de la Villa, del 96% de mis 
compromisos con VOX, del 97’5% del 
acuerdo de Gobierno con Cs y de más del 
90% de nuestro programa electoral. 

¿Positiva la andadura con 
CIUDADANOS como socio de 
gobierno?
Sin duda. Creo que hemos dado un 
ejemplo de que los gobiernos de coalición 
pueden ser una experiencia positiva si se 
prioriza el interés de los madrileños. 

Después de los conflictos 
generados con VOX 
suponemos que, más que 
nunca, luchará por una 
mayoría absoluta, ¿no? 
Indudablemente. Madrid vive un 
momento muy especial en su historia 
y necesitamos una mayoría amplia que 
aleje el peligro del bloqueo constante en 
el que se ha instalado Ortega Smith.

Si le parece, vamos distrito por 
distrito de nuestra zona de 
cobertura. Presente y futuro de 
Hortaleza...  
Este mandato nuestras prioridades han 

estado centradas en deportes, cultura, 
medioambiente, equipamientos y escena 
urbana.
Hortaleza se ha consolidado como uno de 
los mejores para la práctica de deporte, 
con la mayor aportación de deportistas 
(10.000) en juegos por equipos y 
deportistas individuales a los Juegos 
Deportivos Municipales. 

Hortaleza va a 
incrementar sus zonas 
verdes con la próxima 
apertura del parque 
Central

El distrito va a incrementar sus zonas 
verdes con la próxima apertura del parque 
Central (80 hectáreas) que junto al parque 
Felipe VI constituye el tercer pulmón 
de Madrid, puesto que el distrito tiene 
un patrimonio verde de 700 hectáreas, 
que supone el 10 % de toda la ciudad 
de Madrid. Hemos puesto en valor el 
patrimonio cultural de los antiguos 
pueblos de Canillas y Hortaleza a través 
del itinerario del patrimonio cultural del 
distrito, queverenhortaleza.com, que 
recorre 15 enclaves históricos del distrito. 
Hemos dado un gran salto de calidad en 
equipamientos de seguridad de los que 
carecía el distrito con una nueva base 
del SAMUR y una nueva Unidad Integral 
de Policía Municipal que han sustituido a 
los antiguos edificios prefabricados. Las 
operaciones de asfaltado y mejora del 
entorno urbano no tienen precedente en 
la historia del Ayuntamiento: 109, calles y 
más de 726.000 m2. 

Fuencarral-El Pardo...
El distrito de Fuencarral-El Pardo ha 
experimentado a lo largo de este mandato 
una auténtica transformación del entorno, 
importantes obras de remodelación en los 
barrios, nuevos equipamientos deportivos 
y culturales y mejora de la movilidad 
sostenible.

Fuencarral-El Pardo 
tiene barrios jóvenes que 
demandan equipamientos 
deportivos y culturales

En este mandato, hemos avanzado en los 
trámites para la rehabilitación y puesta 
en funcionamiento del Teatro Madrid 
para recuperar un espacio abandonado 
durante 11 años, a lo que hay que sumar 
las obras de remodelación del Nudo Norte 
que, sin duda, han servido para reducir no 
solo los tiempos en los desplazamientos, 
sino también las emisiones de CO2 a la 
atmósfera, y las importantes inversiones 
que se han llevado a cabo en cada uno de 

los barrios con el objetivo de mejorar el 
entorno urbano, dotando de más espacio 
al peatón y mejorando las zonas verdes. 
La remodelación integral del casco 
histórico de El Pardo, la remodelación de 
la avenida de la Ilustración y la plaza de 
la Vaguada, la plaza de Islas Azores, son 
algunos de los ejemplos que, además, 
incluyen una sustancial mejora de la 
accesibilidad para los vecinos.
El distrito de Fuencarral-El Pardo 
cuenta también con ‘barrios jóvenes’ 
que demandan ciertos equipamientos 
como son las instalaciones deportivas o 
culturales. 
Por esta razón, se han puesto en marcha 
varios proyectos de construcción de diez 
pistas de pádel indoor y 25 pistas de pádel 
abiertas, acompañadas de otros servicios 
complementarios en los barrios de 
Arroyofresno y las Tablas y un gran espacio 
deportivo de 32.000 m2 para la práctica 
de fútbol principalmente en el barrio de 
Montecarmelo.
Fuencarral-El Pardo apuesta por la 
movilidad sostenible y la mejora de la 
calidad del aire desde varios flancos: uno 
de ellos es la instalación de 40 nuevas 
estaciones de bicimad repartidas por todos 
los barrios del distrito. Esta medida, junto 
con la puesta en marcha de la línea 170 
de bus, que ha conectado las principales 
áreas residenciales del distrito con metro, 
Cercanías y los principales equipamientos, 
están siendo la solución de transporte 
público de los 100.000 habitantes que 
residen en estas zonas y una garantía de 
mejora de su calidad de vida.

Barajas...
En Barajas, durante este mandato, hemos 
logrado resolver necesidades históricas 
que tenía el distrito desde hace 50 años.

Hemos logrado la cesión 
del campo de fútbol de 
Nuestra Señora de la 
Soledad al distrito de 
Barajas
Los grandes hitos del mandato han sido la 
rehabilitación del barrio del Aeropuerto, 
con una inversión cercana a los 9 millones 
de euros y 595 viviendas rehabilitadas, 
la finalización de la primera fase de la 
circunvalación de la calle Ayerbe, la 
implantación del ciclo carril en la avenida 
de Logroño y la llegada de bicimad, las 
obras en la Estufa Fría que comenzarán 
en el último trimestre del año y el nuevo 
centro deportivo municipal de la calle 
Mistral, ya en proceso de licitación, al igual 
que la piscina de verano del distrito.
Además, después de 50 años de espera, 
hemos logrado la cesión del campo de 
fútbol de Nuestra Señora de la Soledad 
por parte de AENA a esta junta de distrito. 

Por fin, los niños del CD Barajas pueden 
jugar en césped artificial, y tras 25 años 
de espera, la Vía Verde de la Gasolina es ya 
una realidad.

Desde su punto de vista, 
¿cuáles diría que son las 
principales preocupaciones de 
los madrileños?

Son múltiples como no puede de ser 
de otra manera en una ciudad del 
tamaño de Madrid. Enumeraría entre 
ellas los equipamientos en los barrios, la 
movilidad, la calidad del aire, la limpieza 
y, señaladamente, la vivienda. El acceso 
a una vivienda de precio asequible es un 
problema que compartimos con todas 
las grandes capitales de mundo y el 
Ayuntamiento lo considera una prioridad. 
Ha sido una legislatura de intenso trabajo 
y la más innovadora hasta ahora en 
materia de vivienda. 
Hemos puesto en marcha planes pioneros 
en España como el Plan Adapta, que al 
final de la legislatura habrá invertido 13 
millones de euros en ayudas a personas 
con movilidad reducida. 
Solo en los dos últimos años, el Plan 
Integral de Alquiler Municipal ha atendido 
a 1.000 madrileños. También hemos 
puesto en marcha el Plan Rehabilita en el 
que hasta ahora se han invertido un total 
de 118 millones. Cuando los madrileños 
revaliden su confianza en nosotros 
seguiremos trabajando con rigor en esta 
área durante otros cuatro años.

Para terminar, y si nos permite 
la “osadía”, nos gustaría 
preguntarle si es cierto que 
desde ya, ha renunciado a los 
saques de honor de deportes 
con balón...
He hecho un intento de pasarme al salto 
de trampolín con un éxito perfectamente 
descriptible, como sabrá. Así que la 
vuelta a los saques de honor no está 
completamente descartada. Donde 
los madrileños necesiten a su alcalde, 
allí estaré... con prudentes medidas de 
seguridad para fotógrafos y asistentes al 
acto en general, claro.

“Al 98% de cumplimiento de los Acuerdos de la Villa”
José Luis Martínez-Almeida, Alcalde de Madrid, nos habla del presente y futuro de Fuencarral-El Pardo, Hortaleza y Barajas 

Llega la hora de los balances, ahora 
que acaba la legislatura. El Alcalde 
de Madrid, José Luis Martínez- 
Almeida, nos habla de lo realizado 
y de lo que realizará en caso de salir 
reelegido el próximo 28 de mayo... 
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La Comunidad de Madrid ha cerrado el año 
2022 con la menor deuda en relación al PIB 
de toda España. Los datos publicados hoy 
por el Banco de España correspondientes 
al cuarto trimestre de 2022 reflejan que el 
endeudamiento de la región ha sido del 
13,5% respecto al Producto Interior Bruto 
(PIB), 10,4 puntos por debajo de la media 
nacional, que se sitúa en el 23,9%. Además, 
en este periodo se ha producido un 
descenso de -1,2 puntos si se compara con 
las cifras de 2021 (14,7%). Si se compara 
con el resto de comunidades autónomas, 
la deuda de Madrid es 2,5 veces menor 
que Cataluña, un 33,4% (-49.506 millones 
de euros), y 3,3 veces por debajo de la 
Comunidad Valenciana, un 44,4% (-20.211 
millones).

LA COMUNIDAD DE 
MADRID CIERRA 2022 

CON LA MENOR DEUDA 
DE ESPAÑA

PREMIO ESPAÑA EN EL CORAZÓN de ASEDEF
La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha recibido  
en la Real Casa de Correos, el Premio 
España en el Corazón otorgado por 
la Asociación Española de Derecho 
Farmacéutico (ASEDEF) al Gobierno 
regional por su trabajo durante la 
pandemia del COVID-19. Con este 
reconocimiento, la presidenta ha 
agradecido “especialmente a la sociedad 
madrileña y a los excelentes servicios 
públicos su trabajo y resistencia en los 
momentos tan duros de la pandemia”. 

“Todos trabajamos al unísono, 
así lo hacemos en Madrid”

“Todo lo que se hizo fue siempre un 
trabajo en equipo donde el de los 
madrileños fue clave para todo lo 
demás. Todos trabajamos al unísono, así 
lo hacemos en Madrid, buscando causas 
comunes respetando y ejerciendo la 
libertad mientras transmitimos un 
mensaje de responsabilidad, de respeto 
y de cultura por las cosas bien hechas”, 
ha añadido.

Tres hospitales públicos de la Comunidad están 
un año más entre los 100 mejores del mundo

La Comunidad de Madrid ha vuelto a 
situar un año más a tres de sus hospitales 
públicos –La Paz, 12 de Octubre y 
Gregorio Marañón, en la capital– 
entre los 100 mejores del mundo, de 
acuerdo con la última clasificación anual 
publicada por la revista Newsweek, que 
en esta ocasión ha evaluado a más de 
2.300 centros de 28 países. Sólo seis de 
ellos en toda España logran un puesto 

en ese selecto elenco, tres del Servicio 
Madrileño de Salud (SERMAS): La Paz 
es el primero de todo el país, en la 
posición 53, el 12 de Octubre ocupa el 
72, y el Gregorio Marañón el 90, siendo 
estos dos últimos tercero y quinto, 
respectivamente, de los nacionales 
seleccionados. Esta relación ordena los 
250 mejores hospitales del mundo (The 
World's Best Hospitals 2023).

      B A R A JA S

El pasado mes de marzo se ha celebrado 
en el distrito de Barajas el Día del árbol, 
con plantación de árboles frutales, charlas 
y juegos en las escuelas elaborando un 
cuento entre todos los alumnos, incluso 
con ilustraciones, y en el que también 
ha participado algún padre y alguna 
madre.  De esta forma se crean y originan 
actitudes para el fomento del desarrollo 
sostenible y el respeto a los ecosistemas 
forestales, insistiendo en la importancia 
de conocer y valorar nuestros árboles y 
bosques como generadores de calidad 
de vida.

CELEBRACIÓN DEL 
DÍA DEL ÁRBOL EN 

BARAJAS

La concejala del distrito, Sofía Miranda, 
ha visitado la Instalación Deportiva 
Básica José Luis Sánchez Juez, en donde 
se ha construido una nueva grada,  se ha 
instalado una cubierta en la ya existente 
junto a la cafetería, se han sustituido las 
luminarias del campo de fútbol por led 

que reducen el consumo eléctrico y son 
más eficientes energéticamente y se 
han instalado dos pasos de vehículos 
de emergencia. Según Miranda, el 
objetivo es que la instalación cuente con 
infraestructuras de calidad, seguridad y 
plenamente accesibles.

200.000 euros para la IDB José Luis Sánchez Juez 

      COMUNIDAD

Con el lema ‘Un pasaporte hacia la 
igualdad’ el distrito de Barajas ha 
celebrado el Día Internacional de la Mujer 
en la plaza de Cristina Arce y Rocío Oña. Se 
trata de la sexta jornada comunitaria que 
organiza el Departamento de Servicios 
Sociales de la Junta Municipal de Barajas 
con motivo de esta conmemoración en 
la que han participado una quincena de 
entidades sociales del distrito. Visibilizar 
el compromiso con la igualdad entre 

hombres y mujeres ha sido el objetivo 
de esta jornada, por lo que se han 
desarrollado diversos talleres inclusivos 
organizados por asociaciones, colectivos e 
instituciones. La concejala Sofía Miranda, 
ha recordado en este día “a esas mujeres 
que lucharon, rompieron barreras, y 
salieron adelante” y, especialmente, a 
“todas esas mujeres de nuestras vidas 
que nos han precedido y que nos han 
enseñado el camino de la igualdad”.

“UN PASAPORTE HACIA LA IGUALDAD” en el 8 M
Es la sexta jornada comunitaria que organiza el Departamento de Servicios Sociales 

En 2019 y 2021 se adecuó la accesibilidad y se practicaron mejoras en los vestuarios  

   Díaz Ayuso recogiendo el premio

Lo recogió Díaz Ayuso por la labor de la Comunidad de Madrid durante la pandemia del COVID-19

El Hospital Universitario de La Paz, el Hospital 12 de Octubre y el Gregorio Marañón

Sofía Miranda durante el Día 
Internacional de la Mujer en Barajas



Abril 2023 15      www.labrujuladelnorte.comHORTALEZA / CULTURA

200.000 euros para la IDB José Luis Sánchez Juez 

Es la sexta jornada comunitaria que organiza el Departamento de Servicios Sociales                 “Clásicos en zapatillas”   por     

Ferde Grofé, excelente 
arreglista y orquestador
Compositor y director de orquesta, cuyo 
nombre original era Ferdinand Rudolph 
von Grofé; nació en Nueva York el 27 de 
marzo de 1892. Su familia, de origen fran-
co-alemán, había emigrado a Estados Uni-
dos debido a sus inquietudes musicales: su 
abuelo materno y su madre eran chelistas 
profesionales, su padre, cantante de ópera 
y uno de sus tíos, violinista concertino. 

Para recordarle escuchemos enseguida su 
obra más popular: la Suite del Gran Cañón 
(1931); tras sus tiempos de ‘Amanecer’ y ‘El 
desierto pintado’, nos trae ‘En el camino’ 
con esa genial orquestación en la que se 
aprecia la marcha yendo a lomos de algu-
nos asnos -se escucha lo más parecido a 
un rebuzno instrumental-; después llega 
‘Atardecer’ y 'Estallido de nubes’ con una 
impresionante tormenta.
En su contexto familiar recibió Grofé sus 
primeros aprendizajes, principalmente de 
su madre, profesora de música. Su padre 
murió cuando él tenía siete años y Ferde, 
junto a su madre regresó un tiempo a 
Leipzig (Alemania) y prosiguió estudios 
de piano, violín, viola, trompa y abordó la 
composición. Incluso obtuvo el doctorado 
en música por la Universidad Wesleyan de 
Illinois (1946).

Asentamiento en EE.UU.
De nuevo en su tierra, Grofé tuvo todo 
tipo de trabajos -repartidor de periódicos, 
ascensorista, camionero, pianista por 
bares, músico en bandas…- De ese modo 
pudo sufragar y continuar estudiando 

piano y violín con prestigiosos profesores 
particulares e igualmente prosiguió 
estudios de composición y orquestación. 
Se había ido de casa a los 14 años y con 
17 recibió y compuso su primer encargo 
musical ‘The Elks Grand Reunion March’, 
para la Convención de dicha Orden 
Fraternal en Los Ángeles. 
Comenzó a trabajar con varias orquestas, 
destacando su actividad como violista 
en la Sinfónica de Los Ángeles puesto 
en el que estuvo diez años; entre tanto 
se dedicaba a la composición y creó su 
propio grupo de jazz.
En 1923 dio un gran salto profesional al 
entrar a formar parte de la banda de jazz 
de Paul Whiteman, director de orquesta 
estadounidense y violinista de jazz 
tradicional, muy popular en los años 1920 
por su actividad musical en el mundo de 
las variedades y el music hall. 
Grofé aportaba su dominio de varios 
instrumentos y conocimientos de 
orquestación arreglando cientos de 
canciones populares para espectáculos 
de Broadway y múltiples melodías para 
Whiteman.

Rapsodia en Blue de 
Gershwin, su espaldarazo
De la actividad, experiencia y contactos 
de esos años surgió un gran éxito: Grofé 
orquestó la primera versión para Banda 
de Jazz de la obra de George Gershwin, 
estrenada el 12 de febrero de 1924 en 
Nueva York, con éste al piano y dirección 
de Whiteman. Unos años más tarde 
amplió su arreglo para orquesta sinfónica 
(1942), que es la versión más escuchada. 
Con la Banda de Whiteman mantuvo una 
relación de doce años y, además, continuó 
creciendo en su faceta de compositor 
creando gran cantidad de obras en muy 
variados estilos -canciones, música para 
el cine, música de cámara, predominando 
el jazz sinfónico-; destacan su creaciones 
‘Broadway por la noche’, ‘Metrópolis’, 
su ‘Concierto para piano’ y al ser muy 
partidario del modelo suite, además de 
la citada en primer lugar también brillan 
‘Mississippi’, la de ‘El Valle de le Muerte’, ‘Las 
Cataratas del Niágara’,‘Hollywood’ ‘Tabloid’, 
‘De la Aviación’ …
Falleció en Santa Mónica-California, el 3 de 
abril de 1972.

      HORTALEZA

Casi 300.000 metros cuadrados de 
jardines y zonas verdes, 1.400 viviendas, 
nuevos equipamientos públicos y zonas 
comerciales, para que el distrito de 
Hortaleza sume un nuevo desarrollo 
urbanístico. Se encuentra situado entre 
la radial 2 y el municipio de Alcobendas, 
al oeste del Encinar de los Reyes; el 
Ayuntamiento de Madrid acaba de 
aprobar el proyecto de urbanización que 
permitirá la transformación de más de un 
millón de metros cuadrados en la zona. 
Ejecutado y costeado por la Junta de 
Compensación y supervisado por el Área 
de Obras y Equipamientos, cuenta con 
una inversión de más de 74 millones de 
euros con un plazo de ejecución previsto 
de 24 meses.

LA SOLANA DE 
VALDEBEBAS, EL NUEVO 

BARRIO “VERDE” DE 
HORTALEZA

El concejal de Hortaleza, Alberto Serrano, 
ha inaugurado la ruta cultural ‘Qué ver en 
Hortaleza’, un itinerario de 15 enclaves 
seleccionados: parque Huerta de la Salud, 
Silo de Hortaleza, noria y era de trillar, 
Orquesta y Coro de la Comunidad de 
Madrid, parque de Isabel Clara Eugenia, 
Convento Madres Ursulinas, antiguo 
lavadero municipal, antigua Escuela del 
Pueblo de Hortaleza, iglesia de San Matías, 

antiguo Convento de los Padres Paúles, 
ermita de Nuestra Señora de la Soledad y 
antiguo cementerio, iglesia de Santa María 
Magdalena, Palacete de Villa Rosa, ermita 
de San Blas y Cementerio de Canillas.  Con 
paneles informativos y códigos QR, que 
escaneándolos con un teléfono móvil 
facilitan el acceso a contenidos escritos, 
gráficos, fotografías y vídeos de la página 
web queverenhortaleza.com

“Qué ver en Hortaleza”, itinerario de 15 enclaves

- 11 de abril, 19 h: PRESENTACIÓN 
LIBRO: Curiosidades de la Historia de 
España para padres e hijos / FERMÍN 
VALENZUELA SÁNCHEZ, MANUEL ÁNGEL 
CUENCA LÓPEZ.
- 16 de  abril, 18 h:       PRESENTACIÓN 
LIBRO: "La fragilidad", de Soledad Mariño 
País (A Coruña, 1978).

- 16 de abril, 19 h:       CONCIERTO “LA 
BELLE EPOQUE”. Música virtuosa de cine 
y grande clásicos / Duración 90 min.
-19 de abril, 19 h:      Presentación-
performance de «Las Vidas Perdidas», de 
Mario Escobar.
- 22 de  abril, 18 h:     PRESENTACIÓN 
LIBRO:    "Más se perdió en Filipinas",  de 

Jesús Valbuena García.
-22 de abril, 19 h: CONCIERTO NOCHE 
DE ESTRELLAS / Orquesta Concertante 
de Madrid / Entrada 10 €   / Duración 90 
minutos / Todos los públicos.
-26 de abril. 19 h:     PRESENTACIÓN 
DEL LIBRO:  «La Española» ,   de   Antonio 
Pérez Henares, de editorial HarperCollins.

Bonito homenaje a Marina García, vecina destacada del distrito
La vicealcaldesa de Madrid, Begoña 
Villacís, acompañada por el concejal de 
Hortaleza, Alberto Serrano, ha descubierto 
hoy una placa para denominar jardín 
Marina García a un espacio público 
del barrio donde vivió esta vecina 
relevante de Virgen del Cortijo. Se trata 

de un acuerdo aprobado en el Pleno de 
Hortaleza del pasado mes de septiembre 
para reconocer “la labor desinteresada, el 
trabajo y la generosidad de Marina García 
con el distrito”, ha explicado Serrano.
Villacís ha destacado la figura de Marina, 
una mujer “intensa a la hora de luchar por 

conseguir mejoras para sus vecinos como 
la gente que quiere a su barrio de verdad”.  
Integrante destacada de la Asociación 
Vecinal Virgen del Cortijo durante más 
de 30 años y vicepresidenta en su última 
etapa, Marina García falleció de COVID-19 
en el año 2020.

   PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN ABRIL
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